
令和３年第１回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１月２０日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（（（（１１１１））））討議討議討議討議と討論のと討論のと討論のと討論の取扱い取扱い取扱い取扱いについてについてについてについて    

        議会運営委員会正副委員長で内容を整理した時点で改めて協議することを確認した。 

 

（（（（２２２２））））議員定数の議員定数の議員定数の議員定数の見直し見直し見直し見直し及び及び及び及び常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の機能機能機能機能強化強化強化強化についてについてについてについて    

        市民アンケート調査の意見を参考に議員定数の見直しと常任委員会等の機能強化につい

て会派内における協議内容について各会派より報告を受けた。 

定数と委員会のあり方等について各会派で考え方が相違するため、報告を受けた内容に

ついて次回議会運営委員会で議論を深めるため、本日の意見を整理したものを 26 日までに

各会派に配付することとし、1月 29 日開催予定の議会運営委員会までに会派会議を行い、

その内容について協議することを確認した。 

    

（（（（３３３３））））先例及び先例及び先例及び先例及び申し合わせ事項申し合わせ事項申し合わせ事項申し合わせ事項のののの一部改正一部改正一部改正一部改正についてについてについてについて    

  令和 2年第 24 回議会運営委員会で代表質問・一般質問及び総括質疑の取扱いについて確

認した内容に基づき、先例及び申し合わせ事項の一部改正を行うことで確認、了承を得た。 

 

（（（（４４４４））））今後のスケジュールについて今後のスケジュールについて今後のスケジュールについて今後のスケジュールについて    

  議員定数の見直し及び常任委員会等の機能強化と優先順位２（令和 3 年 3 月までに協議

終了予定となっている検討項目）の協議終了に向け議論を継続していくことを確認した。 

 

２ その他その他その他その他    

当面の会議予定及び 1 月 27 日に開催される第 1 回臨時議会の議案書の配付は 1 月 22 日

となること、また同臨時議会終了後、「第 8期高齢者保健医療福祉計画・介護保険事業計画」

についてを案件とする議員協議会を開催する旨確認した。 

倉澤副委員長よりタブレット端末導入に関する検討部会で実施した全道各市議会におけ

るタブレット端末に係る調査結果の配布と、同部会の調査報告書の資料とするため各議員

の通信環境の調査協力を依頼、その内容について確認、了承を得た。    

  

                   

以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１月２７日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

（１）（１）（１）（１）令和３年令和３年令和３年令和３年第第第第１１１１回臨時会の会期・日程等について回臨時会の会期・日程等について回臨時会の会期・日程等について回臨時会の会期・日程等について    

会期・日程、議案についての内容および議事日程について確認、了承を得た。 

 

２ その他 

（１）（１）（１）（１）議員協議会議員協議会議員協議会議員協議会の開催についての開催についての開催についての開催について 

臨時会終了後に開催する議員協議会の案件等について確認した。 

 

以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第３回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１月２９日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（（（（１１１１））））議員定数の議員定数の議員定数の議員定数の見直し見直し見直し見直し及び及び及び及び常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の機能機能機能機能強化強化強化強化についてについてについてについて    

    ①①①①第１回議会運営委員会で各会派から出された意見について第１回議会運営委員会で各会派から出された意見について第１回議会運営委員会で各会派から出された意見について第１回議会運営委員会で各会派から出された意見について    

第１回議会運営委員会での意見を整理したものを 1月 26 日に各会派に配付しており、そ

れを基に改めて各会派で協議をした内容について報告を受けた。各会派の基本的な考えに

変化はないが、市民ネットからは定数に関しては前回報告の内容を改めて議論し、現下に

おいては現定数が適切と考える旨報告があった。また市政クラブからは定数議論と委員会

のあり方で議論の入り口が異なっていることについて、その部分を揃えて議論をしていく

必要がある旨発言があり、委員長からはこの後の案件で確認していくことで了承を得た。 

    

②②②②今後の進め方今後の進め方今後の進め方今後の進め方についてについてについてについて    

    議員定数と議員報酬は切り離し、定数の見直しと常任委員会の機能強化を優先して議論

していくことを確認。定数と常任委員会のあり方についてはどちらを先に議論するかで会

派間の考えが分かれていたが、それぞれ並行して議論していくことで調整ができたことか

ら、正副委員長で作成した「今後の議員定数の見直しに対する協議方法（案）」を配付、内

容を説明したうえで、各会派から出された本市の現状と課題及び将来の予測と展望の意見

について、委員会として共通認識としていくことを確認、了承を得た。また類似市の人口・

面積等の比較、財政力については今後の協議の中で議論していくことを確認した。 

 

２ 各種計画各種計画各種計画各種計画に関する議会対応についてに関する議会対応についてに関する議会対応についてに関する議会対応について    

1 月 21 日に正副議長に対し行政側から本市の各種計画の今後の議会対応について説明が

あり、そのことについて改めて確認をしておく必要があることから、正副議長、正副委員

長で議会対応に関する案を作成、その内容について説明。本会議で議決を行うもの、議員

協議会で説明を受けるもの、各常任委員会で説明を受けるものをそれぞれ確認、了承を得

た。 

 

３ その他その他その他その他    

今後の会議日程、議員協議会の日程及び案件についてそれぞれ確認した。 

  

                   

以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第 4 回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年 2 月 10 日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（（（（１１１１））））議員定数の議員定数の議員定数の議員定数の見直し見直し見直し見直し及び及び及び及び常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の常任委員会等の機能機能機能機能強化強化強化強化についてについてについてについて    

        議員定数と議員報酬は切り離し、定数の見直しと常任委員会の機能強化を並行して協議

していくことを確認しており、議員定数については各会派から出された本市の現状と課題

及び将来の予測と展望について委員会として共通認識として議論を進めいくこととしてい

たことから、市の人口・面積、財政力を比較検討、また、市民アンケート調査の意見を参

考にして各会派で協議した具体的な次期改選期の内容について報告を受けた。 

 市政クラブ→ 市民アンケート調査の結果、人口減少の傾向、また、類似市の定数等を踏

まえ次期改選定数は 16 人。委員会数については定数の方向性が見えてきた

中で議論。 

 市民ネット→ 市民アンケート調査はあくまで参考とし、本市の現状と課題、また、類似

市人口・面積、財政力を比較検討しても現状の定数は突出して多くないこ

とを踏まえ、現時点で結論を出すとすると次期改選定数は現状維持。委員

会数についても現状の課題解決、行政の監視機能を強化していくことを現

在の所管委員会で取り組む必要性を踏まえ現状維持。 

 公   明→ 人口減少の傾向、市民アンケートの回答理由等を踏まえ次期改選定数は 15

人から 16 人。委員会数については議員定数削減を踏まえ現在の 3 委員会

から 2委員会に削減。 

 日本共産党→ 人口減少に対して本市が有する病院、大学のあり方によって良い展望につ

ながること、また、類似市比較はそれぞれの自治体の抱える課題が異なる

ことから、あくまで参考であること等を踏まえ、次期改選定数は現状維持。

委員会数についても各常任委員会において現状で様々な課題を有している

ことから現状維持。 

  以上、報告された内容について委員間で質疑を行なったうえで、比較対象とする類似市

について市民アンケート調査の結果との整合性を図るため、比較対象をアンケートの参考

資料とした本市含む 9 市とすること、また、人口推計についてもまち・ひと・しごと創生

人口ビジョンとして統一していくことを確認。また、定数等の考え方については一致する

ことができなかったため、会派間での調整を依頼、次回議会運営委員会までに協議してい

ただくことを確認、了承を得た。 

 

２ その他その他その他その他    

今後の議会運営委員会の開催日程、及び当面の各種会議の開催予定について確認した。         

    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第５回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年２月１９日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について議会の運営について議会の運営について議会の運営について 

令和３年第１回定例会の会期・日程、議案、追加予定議案、議事日程、付託議案の会期内

審査について内容確認。 

代表・一般質問について予定者の確認、質問日の割り付け、予算審査特別委員会の日程

確認及び正副委員長の候補者選任、総括質疑の予定者を確認。 

また、意見書案等、諸般の報告、閉会中継続審査の申し出について確認。 

 

２    新型コロナ新型コロナ新型コロナ新型コロナウイルス感染症に関する議会としての対応ウイルス感染症に関する議会としての対応ウイルス感染症に関する議会としての対応ウイルス感染症に関する議会としての対応についてについてについてについて    

第１回定例会、常任委員会及び予算審査特別委員会の基本的な対応と名寄市議会として

の申し合わせ事項を確認、了承を得た。 

 

３ その他その他その他その他    

議員協議会の開催日程と案件、議員会総会の日程を確認。 

令和２年度議会費補正予算と令和３年度議会費予算について説明を受けた。 

                   以 上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第６回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令 和 ３ 年 ３ 月 ８ 日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

3 月 10 日の追加予定議案、議事日程、及び 3月 22 日の市長提出予定の追加議案、議会提

出議案について内容確認。 

 

２    名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則のののの一部一部一部一部改正改正改正改正ついてついてついてついて    

全国市議会議長会において標準会議規則の改正が 2月 12 日付けで通知されたことから、

その改正に準じて見直しを行うこととし、改正案について確認、了承を得た。 

また、名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例にも関連があるが、市政クラブ

より同条例の見直しについて提案がされていることから、今後その議論の中で協議してい

くことで了承を得た。 

 

３ 議会議会議会議会改革について改革について改革について改革について    

        現在、各会派間において議員定数についての考え方を一致すべく協議を行っている内容

を確認。 

その協議の状況と今後のスケジュールについて、代表して市政クラブ東川委員より、こ

れまで 3 度の協議を行なったことと、今後 3 月 11 日、16 日に協議を行う予定である旨報

告を受けた。 

 

４ その他その他その他その他    

  事務局より予算に係る追加資料等について 3 月 12 日の午後に会派室等机上に配付され

る旨報告あり、確認した。 

                   以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第７回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年３月 19 日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

3 月 22 日の議事日程、追加予定議案、委員長報告、意見書案、例月出納検査、定期監査

報告等及び閉会中の継続審査の申し出についての内容を確認。 

 

２    名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則名寄市議会会議規則のののの一部一部一部一部改正改正改正改正にににについてついてついてついて    

標準会議規則の改正に準じて見直しを行うこととしていた名寄市議会会議規則の改正案

について確認、了承を得た。 

また、改正議案については全議員による提案とすること、提案理由の説明については議

会運営委員長が行うことを確認、了承を得た。 

 

３ 議会議会議会議会改革について改革について改革について改革について    

        各会派間において議員定数についての考え方を一致すべく協議を行ってきた内容につい

て、代表して市政クラブ東川委員より 3 月 16 日の協議の中で議員定数を 1～2 名の削減を

前提とし、本会議、常任委員会のあり方も併せ、スケジュール感をもって協議をしていく

ことで調整がついた旨の報告あり。 

そのことを受けて、今後の議会運営委員会において進め方の確認、スケジュールについ

て示す旨、委員長より発言があった。 

 

４ その他その他その他その他    

 （１）（１）（１）（１）名寄市議会議員会総会の開催について名寄市議会議員会総会の開催について名寄市議会議員会総会の開催について名寄市議会議員会総会の開催について    

事務局より 3月 22 日本会議終了後、本会議場にて議員会総会を開催する旨報告あり、内

容について確認した。 

 （２）タブレット端末（２）タブレット端末（２）タブレット端末（２）タブレット端末導入導入導入導入に関するに関するに関するに関する検討部会検討部会検討部会検討部会の経過の経過の経過の経過報告報告報告報告にににについてついてついてついて    

倉澤副委員長より、検討部会についてはこれまで 9回開催してきたこと、また 3月 22 日

開催の第 10 回の検討部会で最終となる報告あり。報告書の最終確認を行っており報告書が

まとまり次第、議会運営委員長に報告を行うことを確認した。 

 

                   以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第８回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年４月２０日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）議員定数の見直し及び常任委員会等の機能強化について 

第 7 回議会運営委員会において、議員定数については会派間にて引き続き協議を行って

いくこととしていたことから、その協議結果の内容について各会派を代表して市政クラブ

東川委員より報告を受けた。議員定数と併せ常任委員会の運営、本会議の運営、及び継続

的な課題の対応と、第 2 回定例会において議員定数を 2 名削減する議員定数条例の一部改

正案を提案することを基本とし、その他の課題についても協議を継続していく旨報告あり。

その内容のとおり今後進めていくことを確認、了承を得た。 

会派間での協議内容の報告を受け、次回議会運営委員会に向け、常任委員会の委員定数、

任期の見直しについて会派で協議し報告をいただくことを確認した。 

また、予算・決算特別委員会の常設化について、市政クラブだけが具体的な議論に至っ

ていなかったことから次回議会運営委員会までの協議を依頼したが、市政クラブ東川委員

より発言あり、常設化の必要はない旨会派内で確認ができている旨報告があったことから、

同特別委員会については現状のままとすることを確認した。 

以上の報告を受け、引き続き協議を行う課題も示されたことから、優先順位や協議スケ

ジュールを正副委員長で協議し次回議会運営委員会で示すことを確認、了承を得た。 

 

（２）市民との意見交換会について 

  昨年度、新型コロナの影響で市民との意見交換会を１回しか開催できていなかったこと

と議会改革の定数議論において市民意見を考慮する観点から、第２回定例会前までに開催

できるよう正副委員長において 5 月 24 日風連地区、27 日名寄地区の日程で調整を行った

旨報告。いずれの会場も全議員が出席して開催する旨確認、開始時間等詳細については次

回議会運営委員会で示すことで了承を得た。 

 

（３）タブレット端末導入に関する検討部会の報告について 

  3 月 29 日に議会運営委員長に対しておこなった調査報告の内容について、倉澤副委員長

より調査報告書の内容について説明。今後、報告書の内容をもとに議会運営委員会におい

てタブレット導入の可否を含め協議していくことで確認、了承を得た。 

 

２    その他その他その他その他    

事務局より今後の会議の予定について説明があり、その内容について確認した。 

                   以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第 9 回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年４月２８日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

第 8 回議会運営委員会において、常任委員会の人数、任期の見直し及びタブレットの導

入について各会派で協議を依頼していたことから、その内容の報告を受けた。 

市政クラブ→ 委員の人数は 5 から 6 人とし、議長の取扱いについてはもう少し時間が欲

しい。委員の兼任はしない。 

市民ネット→ 委員の人数は現行の 6人を基本として大会派より兼任委員を選出。 

公   明→ 各委員会 5人から 6人で、5人でもしっかり運営する。 

日本共産党→ 現行のままとの考えは変わらない。 

 

委員の任期についてはそれぞれ 4 年との考えで一致したことから、現行どおりでいくこ

とを確認した。タブレットの導入に関しても導入に向け協議を続けていくことで考えが一

致していることから、今後議会運営委員会において調査研究を行っていくことを確認した。

常任委員会の委員数については各会派考え方が異なることから、会派間協議で調整いただ

くよう依頼した。 

また、検討項目に係る今後のスケジュールについて、正副委員長で整理した内容を説明

し了承を得た。併せて市政クラブより提案したいとしていた「議員報酬の特例に関する条

例の改正について」、提案の理由説明があり、条例改正の必要性も含め不明確であったこと

から、次回あらためて資料の提出をいただくことで確認、了承を得た。 

 

２ 市民との意見交換会について 

  5 月 24 日風連地区、27 日名寄地区の日程で調整を行なっていた市民との意見交換会につ

いて、開催日時、会場、意見交換会での報告事項及び役割分担や市民周知の方法について

確認、了承を得た。 

 

３ その他その他その他その他    

（１）会議録（１）会議録（１）会議録（１）会議録検索システムについて検索システムについて検索システムについて検索システムについて    

    令和 3 年 5 月 1 日から運用を開始する会議録検索システムについて、事務局より利用の

方法について説明があり、内容について確認した。 

（２）（２）（２）（２）当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催予定予定予定予定についてについてについてについて    

事務局より 5 月末までに開催される会議の予定について説明があり、内容について確認

した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１０回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年５月１１日 会場 第１委員会室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 山崎真由美 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会運営について 

（１）（１）（１）（１）令和２年令和２年令和２年令和２年第第第第２２２２回臨時議会の会期・日程等について回臨時議会の会期・日程等について回臨時議会の会期・日程等について回臨時議会の会期・日程等について    

会期・日程、議案についての内容を確認した。 

（（（（２２２２））））緊急質問の申し出緊急質問の申し出緊急質問の申し出緊急質問の申し出についてについてについてについて    

  山崎真由美委員外議員より「名寄市における新型コロナウイルスワクチン接種について」

の緊急質問の通告があり、議会運営委員会での協議を経て取扱いを決めることとしている

ことから、山崎委員外議員に質問の趣旨について説明を求めた。委員からは質問趣旨に対

する発言はなく、緊急質問を認めることに異議がなかったことから、第２回臨時議会の全

ての日程が終了した後、追加日程第 1として取り扱うことを確認、了承を得た。 

 

２ 議会改革について 

（１）（１）（１）（１）タブレットの導入タブレットの導入タブレットの導入タブレットの導入にににに向けた調査研究について向けた調査研究について向けた調査研究について向けた調査研究について    

  前回の議会運営委員会において本日、今後のスケジュールについて報告するとしていた

ことから、スケジュールと検討内容を確認、了承を得た。 

（（（（２２２２））））名寄市議会議員の名寄市議会議員の名寄市議会議員の名寄市議会議員の議員報酬議員報酬議員報酬議員報酬等等等等の特例に関する条例の改正についての特例に関する条例の改正についての特例に関する条例の改正についての特例に関する条例の改正について    

「議員報酬の特例に関する条例の改正について」市政クラブより前回の議会運営委員会

において、次回改めて資料を提出するとしていたことから、本日改正案について説明を受

けた。内容について各会派で協議し次回議会運営委員会で報告をいただくことを確認、了

承を得た。 

 

３ 市民との意見交換会について 

  5 月 24 日風連、27 日名寄の日程で開催を予定している意見交換会について、市民周知の

手法を確認、了承を得た。また、北海道が検討している道内全域における外出自粛の要請

の影響について、今後、名寄市の対策本部の方針によっては開催内容に変更が生じる可能

性があるが、現時点では予定通り開催の準備を進めていくことで確認、了承を得た。 

 

４ その他その他その他その他    

（１）（１）（１）（１）当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催予定予定予定予定についてについてについてについて他他他他    

事務局より 5 月末までに開催される会議の予定について説明があり、内容について確認

した。また、5月 31 日開催の議員協議会の内容についても確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１１回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年５月２１日 会場 4 階大会議室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 五⼗嵐千絵 

欠 席 委 員  今村芳彦 

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）（１）（１）（１）名寄市議会名寄市議会名寄市議会名寄市議会議員議員議員議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正についてについてについてについて    

各会派等で市政クラブより提出されていた改正案についての協議内容の報告を受けた。

それぞれ協議結果を受け、改正案のとおりで進めていくことで確認、了承を得た。 

    

（（（（２２２２））））タブレット導入に向けたタブレット導入に向けたタブレット導入に向けたタブレット導入に向けた調査研究に調査研究に調査研究に調査研究についてついてついてついて    

  今後の進め方について正副委員長において整理した内容の報告を行い、システムのデモ

ンストレーションの時期や端末の導入台数の目安について確認、了承を得た。 

    

（（（（３３３３））））討議・討議・討議・討議・討論の取扱いについて討論の取扱いについて討論の取扱いについて討論の取扱いについて    

  令和 2 年第 28 回議会運営委員会において正副委員長で内容整理のうえ協議することと

していたことから、論点について整理をして報告を行った。内容について会派で協議を行

っていただくよう依頼、また佐久間委員より内容について詳細資料を求められたことから、

次回示すことで了承を得た。 

    

（（（（４４４４））））災害時（感染症含む）の議会対応災害時（感染症含む）の議会対応災害時（感染症含む）の議会対応災害時（感染症含む）の議会対応についてについてについてについて    

  現状、感染症の収束が見通せない中では議論が難しいことから、一定程度収束した段階

でこれまでの議会対応を検証しながら議論を行うことで確認、了承を得た。 

 

 

２ 市民との意見交換会について 

（１）（１）（１）（１）意見交換会の延期に意見交換会の延期に意見交換会の延期に意見交換会の延期に伴う開催時期伴う開催時期伴う開催時期伴う開催時期についてについてについてについて    

  緊急事態宣言解除後に開催時期についてあらためて検討することで確認、了承を得た。 

    

（（（（２２２２））））名寄市議会名寄市議会名寄市議会名寄市議会議員定数条例の一部議員定数条例の一部議員定数条例の一部議員定数条例の一部改正改正改正改正についてについてについてについて    

次期改選の議員定数を定める条例改正にあたっては市民意見を十分に考慮とあることか

ら、今後、市民との意見交換会を開催した後に提案することで確認、了承を得た。 

 

３ その他その他その他その他    

（１）（１）（１）（１）当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催当面の会議の開催予定予定予定予定についてについてについてについて他他他他    

事務局より 5 月末までに開催される会議の予定について説明があり、内容について確認

した。    

                               以上    報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１２回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年５月２８日 会場 4 階大会議室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

令和３年第２回定例会の会期・日程、議案、追加予定議案、議事日程について内容確認。

一般質問について予定者等の確認、質問日の割り付け、また、意見書案等、諸般の報告、閉

会中の継続審査の申し出及び議会のクールビズについて確認、了承を得た。 

 

２    新型コロナ新型コロナ新型コロナ新型コロナウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応について    

第２回定例会における基本的な対応と名寄市議会としての申し合わせ事項、また、議員

協議会の対応について確認、了承を得た。 

また、一般傍聴について、会期内は委員会を含めて中止することとし、新聞広報、議会報

かわら版、市議会ホームページ等で周知を図ることで了承を得た。 

 

３ 議会改革について 

（１）（１）（１）（１）名寄市議会名寄市議会名寄市議会名寄市議会議員議員議員議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正の議員報酬等の特例に関する条例の改正についてについてについてについて    

各会派等で市政クラブより提出されていた先例及び申し合わせ事項の改正案についての

協議内容の報告を受けた。それぞれ協議結果を受け、改正案を基本事項とし文言の整理等

で調整を進めていくことで確認、了承を得た。 

 

（（（（２２２２））））タブレット導入に向けたタブレット導入に向けたタブレット導入に向けたタブレット導入に向けた調査研究に調査研究に調査研究に調査研究についてついてついてついて    

端末の導入台数の目安、Wi－Fi の環境整備について各会派での協議内容の報告を受け、

正副委員長の提案通りで進めていくことを確認。また、システムのデモンストレーション

の開催予定についても確認、了承を得た。 

    

（（（（３３３３））））討議・討議・討議・討議・討論の取扱いについて討論の取扱いについて討論の取扱いについて討論の取扱いについて    

前回提案した内容について、各会派での協議内容の報告を受け、議会基本条例と会議規

則等整合性を図りながら整理をしていくことを確認、一旦議論は終結することで了承を得

た。 

 

４ その他その他その他その他    

事務局より本会議初日終了後に開催される議員協議会の案件の追加、全国市議会議長会

表彰状の伝達、また、森林・林業・林産業活性化推進名寄市議会議員連盟総会の日程等につ

いて説明があり、内容について確認した。 

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１３回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年６月１６日 会場 4 階大会議室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

6 月 18 日の議事日程、追加予定議案、意見書案、例月出納検査及び、閉会中の継続審査

の申し出についての内容を確認。 

また、6 月 2 日開催の第 3 回委員長会議で確認された、委員会活動推進のための視察旅

費の組替えを検討する委員会には、それを認める旨の取扱いについて、先例及び申し合わ

せ事項の一部を改正しその内容を追加することを確認、了承を得た。 

   

２    議会改革について 

検討項目優先順位２の「市民への積極的な情報公開と説明責任の遂行」について、あら

ためて各会派に協議を依頼、7 月上旬に開催する議会運営委員会に報告をいただくことを

確認、了承を得た。 

 

３ 市民との意見交換会について 

当初、5月 24 日、27 日に開催を行うとしていた市民との意見交換会については、緊急事

態宣言発出にともない延期としているが、同宣言解除が見込まれることから、次回議会運

営委員会で開催日時、場所等について示すことを確認した。 

    

４ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定、6月 18 日に開催の議員協議会の案件、また、同日

開催の森林・林業・林産業活性化推進名寄市議会議員連盟総会ついて説明があり、内容に

ついて確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１４回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年６月２４日 会場 第 1 委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）タブレットの導入に向けた調査研究について 

Ｗｉ－Ｆｉ及びセルラーモデルの各通信形態の長所、短所等の説明を受けた。併せて、

タブレットを導入した際の取扱いについて、検討項目の確認、次回議会運営委員会で行う

システムデモも踏まえたうえで、各会派で協議を行い７月７日開催の議会運営委員会で報

告を依頼した。 

 

（２）優先順位２の検討項目について 

  前回の議会運営委員会で協議を依頼した内容について、配付した資料に誤りがあったこ

とから、あらためて資料を配付。それに基づき各会派で協議を依頼、７月７日開催の議会

運営委員会での報告をいただくことを確認、了承を得た。 

 

 

２    市民との意見交換会について 

緊急事態宣言に伴い延期していた「市民との意見交換会」について、開催日時、会場、報

告事項、役割分担等について確認、了承を得た。 

 

 

３ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明があり、内容について確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１５回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年６月３０日 会場 ４階大会議室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）タブレットの導入に向けた調査研究について 

本日実施したシステムデモも踏まえたうえで、各会派で協議を行い、次回議会運営委員

会での報告を依頼した。 

 

（２）優先順位２の検討項目等に係る報告様式について 

  次回の議会運営委員会で報告いただく優先順位２の検討項目及び端末機器の使用ルール

について、別紙報告様式により、７月５日までに事務局に提出を依頼した。 

 

 

２    市民との意見交換会について 

７月１２日、１３日に開催を予定している「市民との意見交換会」の市民周知の内容に

ついて報告、了承を得た。 

 

 

３ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定及び、議員会研修旅行についての日程について確認

した。また、研修旅行に係る質問事項の取りまとめについて依頼、了承を得た。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１６回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令 和 ３ 年 ７ 月 ７ 日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）常任委員会の委員数について 

市政クラブ東川委員より会派間協議の結果について、次期改選後の委員会は 3 常任委員

会を維持した中で委員数は５・５・６名とし、議会運営員会委員については 7 名とする等

の報告あり、内容について確認した。 

 

（２）名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正について 

  次回の議会運営委員会で改正案を提示することで確認、了承を得た。 

 

（３）優先順位２の検討項目について 

  各会派で協議した内容について報告を受けたうえで、議運正副委員長で内容を整理し、

基本的な方針を提示することで確認、了承を得た。 

 

（４）タブレットの導入に向けた調査研究について 

  端末機器の使用ルール等について各会派で協議した内容について報告を受け、内容につ

いて確認、今後の進め方や使用基準などの案について議運正副委員長で整理し、次回の議

会運営委員会に提示することで確認、了承を得た。 

 

 

２    市民との意見交換会について 

７月１２日、１３日に開催を予定している「市民との意見交換会」の資料確認、配布資

料、感染症感染防止対策及び今後のスケジュールについて確認、変更修正等があれば 7 月

8日 17 時までに事務局に報告いただくよう依頼した。 

 

 

３ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容に確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１７回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年７月２１日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正について 

同条例改正に伴う先例及び申し合わせ事項の改正案を提示、内容について確認、改正案

のとおり進めることで了承を得た。 

 

（２）タブレットの導入に向けた調査研究について 

  端末機器の使用ルール、システム選定について、システム及び端末の比較表等を作成し、

次回議会運営委員会で報告することで了承を得た。 

 

（３）名寄市議会会議規則の一部改正について 

  会議録検索システムを導入したことに伴い、議員への会議録の配布を行わないこととし

たことから、同規則第 85 条を一部改正することとした改正案を提示、施行期日及び適用日

時についても併せて確認、了承を得た。 

 

 

２ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容に確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１８回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令 和 ３ 年 ８ 月 ４ 日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）名寄市議会議員定数条例の改正について 

市民との意見交換会で出された不安等については、議員の資質向上と研鑽を図ることで

払拭することとし、次期定数は 16 人、委員会については 3常任委員会を維持していくこと

を確認した。 

 

（２）常任委員会の定数について 

委員会の委員定数、委員会条例第 2 条の改正、議会運営委員会の委員定数、議長の所属

常任委員会について、それぞれ内容を確認、了承を得た。 

 

（３）名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正について 

同条例改正にあたり、前回確認した内容に追加で文言整理を行う改正案について説明、

その改正案のとおり進めることで了承を得た。 

 

（４）タブレットの導入に向けた調査研究について 

  導入する機種選定の考え、システム選定については引き続き調査研究を実施、及び費用

の自己負担についての考え方について、各会派での協議を依頼、次回議会運営委員会で報

告をいただくことを確認、了承を得た。 

 

 

２ 市民との意見交換会について 

8 月 10 日に正副議長、議運正副委員長にて「市民との意見交換会」の実施報告を市長に

行うとともに、出された意見に基づいた提言、要望を行うことを確認、了承を得た。 

 

３ その他 

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容について確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第１９回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年８月 12 日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）名寄市議会議員定数条例の改正について 

改正内容は定数を 16 人とし、公布の日以降の一般選挙の告示日から適用すること、ま

た、改正議案については第 3回定例会の議会提出議案とすることを確認、了承を得た。 

 

（２）名寄市議会委員会条例の改正について 

委員会条例第 2 条のただし書きに議長が常任委員を辞退できる旨の条文を追加する他、

委員定数の改正について、公布の日以降の一般選挙の告示日から適用すること、また、改

正議案については第 3回定例会の議会提出議案とすることを確認、了承を得た。 

 

なお、議会報特別委員会の委員数については議会で決定することとなっているが、9 月

22 日開催の議会運営委員会までに各会派で委員数について協議をしていただくよう、また

上記条例改正の議案については議員全員の連名で提出することとしたいが、それができな

い議員については 8月 20 日までに事務局に申し出ていただくよう依頼した。 

  

（３）タブレットの導入に向けた調査研究について 

  導入する機種とシステムの選定については引き続き調査研究を実施。費用の自己負担に

対する考え方では、各会派での協議内容について報告を受けた。 

その内容について正副委員長で整理するとともに、来年度の予算要求に向け調整を進め

ていくことを確認、了承を得た。 

 

（４）第 3回定例会の一般質問に対する聞き取りについて 

  第 8 回議会運営委員会で確認している一般質問の聞き取りを行わないことについて、担

当部署から質問内容の確認があった場合は個別に対応すること、また、第 3 回定例会終了

後に実施結果の検証を行い、聞き取りに係る協議を行うことを確認、了承を得た。 

 

 

２ その他 

当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２０回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年８月２６日 会場 第１委員会室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会運営について 

令和３年第３回定例会の会期・日程、議案、追加予定議案、議事日程について内容確認。 

一般質問について予定者等の確認と質問の割り付け、決算審査特別委員会の日程と正副委

員長、総括質疑予定者の確認、また、意見書案等、諸般の報告、閉会中の継続審査の申し出

及び議会のクールビズについて確認、了承を得た。 

 

 

２    新型コロナ新型コロナ新型コロナ新型コロナウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応についてウイルス感染症に関する議会としての対応について    

第３回定例会における基本的な対応と名寄市議会としての申し合わせ事項、また、議員

協議会の対応について確認、了承を得た。 

また、一般傍聴については、北海道において緊急事態宣言が発出されることから、名寄

市の対策本部会議の方針で公共施設が臨時休館となった際は、会期内は委員会を含め傍聴

を中止することとし、新聞広報、議会報かわら版、市議会ホームページ等で周知を図るこ

とで了承を得た。 

あわせて、決算審査特別委員会の対応についても内容を確認、了承を得た。 

 

 

３ その他その他その他その他    

事務局より初日の本会議終了後に開催される議員協議会の案件、10 月 21 日に旭川市で

開催予定となっていた令和 3 年度道北支部議長会議員研修会は感染症が拡大傾向にあるこ

とから中止となった旨の報告があり、それぞれの内容について確認した。    

    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２１回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年９月２２日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

9 月 27 日の議事日程、追加予定議案、付託議案、委員長報告、意見書案、例月出納検査、

閉会中継続審査の申し出及び議会のクールビズについての内容を確認。 

また、追加議案のうち、議会提出議案は一括で提案することとし、質疑は省略、議案ごと

に採決を行うこと、あわせて、委員長報告について議案第 11 号から第 19 号は質疑を省略

し第 11 号から第 12 号は議案毎、第 13 号から第 19 号までは一括で採決を行うことを確認、

了承を得た。 

 

２    議会改革議会改革議会改革議会改革についてについてについてについて    

（１）名寄市（１）名寄市（１）名寄市（１）名寄市議会委員会条例及び名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正に議会委員会条例及び名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正に議会委員会条例及び名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正に議会委員会条例及び名寄市議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の改正に

ついてついてついてついて    

上記条例については一部改正を行うことで確認されているが、委員会条例の施行期日を

修正すること、また、議員報酬の特例等に関する条例の文言整理を追加することを説明、了

承を得た。 

    

（２）（２）（２）（２）議会報特別委員会議会報特別委員会議会報特別委員会議会報特別委員会の定数についての定数についての定数についての定数について    

  第 19 回議会運営委員会において各会派での協議を依頼していた改選後の議会報特別委

員会の定数について、各会派より報告を受け、協議の結果、現状の 7 名は維持することを

確認、了承を得た。 

    

（３）聞き取り（３）聞き取り（３）聞き取り（３）聞き取りの見直しについての見直しについての見直しについての見直しについて    

  第 19 回議会運営委員会において、第 3回定例会終了後に検証を行うことを確認していた

ため、各会派での協議を依頼、次回議会運営委員会で報告をいただくことで了承を得た。 

    

（４）タブレット（４）タブレット（４）タブレット（４）タブレットの導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究について    

  これまでの協議の内容について正副議長で整理した内容について説明、端末機器の私的

利用、アプリ利用の制限、令和 4 年第 3 回定例会からの導入、備品及び通信料等の公費私

費負担区分について各会派での協議を依頼、次回議会運営委員会で報告をいただくことで

了承を得た。 

 

３ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。 

                               以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２２回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１０月 6 日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男  高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 三浦勝秀 

欠 席 委 員  今村芳彦 

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革議会改革議会改革議会改革についてについてについてについて    

（（（（１１１１）聞き取り）聞き取り）聞き取り）聞き取りの見直しについての見直しについての見直しについての見直しについて    

  第 21 回議会運営委員会で依頼していた、第 3回定例会一般質問における聞取りの見直し

の検証について各会派での協議内容の報告を受けた。各会派とも一部、担当部署より確認

等の連絡があった議員がいたものの、聞き取りを行わなかったことでの支障はなく、次回

定例会以降の一般質問における聞き取りは行わない旨確認した。但し、議論を深めること

が聞き取り廃止の目的の一つであることから、今後示される行政側の検証結果も踏まえ、

質問の趣旨がしっかり伝わるよう個々において工夫、改善に取り組んでいくことを確認し

た。 

    

（（（（２２２２）タブレット）タブレット）タブレット）タブレットの導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究について    

  第 21 回議会運営委員会で依頼していた、端末機器の私的利用、アプリ利用の制限、令和

4 年第 3 回定例会からの導入、備品及び通信料等の公費私費負担区分について各会派での

協議内容について報告を受けた。報告内容を踏まえ、端末機器の私的利用、アプリ利用の

制限については提案通りとし、令和 4 年第 3 回定例会からの導入を基本としながらも、出

来るだけ早期に導入できるよう今年度の補正協議も視野に入れること、また、端末等につ

いては基本的に貸与となることから公費にて購入とし、通信量の超過分に発生する料金に

ついては自己負担とすることを確認、了承を得た。 

  あわせて、ペーパレスシステムについては、デモや視察等の経過を踏まえ Side Books で

進めていくことも確認、今後、導入に向けた取り組みについては正副委員長に一任いただ

くことで了承を得た。 

 

 

２ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。 

                               以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２３回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１０月２０日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革議会改革議会改革議会改革についてについてについてについて    

（（（（１１１１））））優先順位２優先順位２優先順位２優先順位２の検討項目の検討項目の検討項目の検討項目についてについてについてについて    

  第 16 回議会運営委員会で優先順位２の検討項目 7つについて、正副委員長が整理した内

容について説明。「市民活動への参加」と「ジェンダー平等に関して」は既に協議の終了を

確認しており、その他の項目の方向性について各会派で協議し第 25 回議会運営委員会で報

告を受けることを確認、了承を得た。 

    

（２）聞（２）聞（２）聞（２）聞きききき取りの見直し取りの見直し取りの見直し取りの見直しについてについてについてについて    

        10 月 18 日に正副議長に執行部から第 3 回定例会における聞き取りの廃止に係る検証結

果の説明があったことから、その内容について確認、検証結果を一定程度考慮したうえで、

第 4回定例会においても引き続き聞き取りを実施しない旨を確認、了承を得た。 

    

（（（（３３３３）タブレット）タブレット）タブレット）タブレットの導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究についての導入に向けた調査研究について    

  前回の議会運営委員会で、今後の導入に向けた取り組みについては正副委員長に一任い

ただいていたことから、①調達方法、➁事務局の機種、➂付属品、④システムの選定理由、

➄クラウドで共有する電子情報の範囲、⑥情報伝達・共有の方法、⑦端末機器の使用ルー

ル、➇会議資料のデジタル化、⑨会議における端末機器の使用方法等を説明、内容につい

て確認、了承を得た。 

 

 

２ その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。 

 

また、委員長より議長から情報提供のあった稚内市議会における広報公聴委員会での取

り組みの内容について説明、今後の情報提供の参考にしていただきたい旨発言があった。 

                               以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２４回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１０月２６日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 三浦勝秀 

欠 席 委 員  山田典幸 

審査及び報告事項 

 

 

１１１１    議会運営について議会運営について議会運営について議会運営について    

（１）（１）（１）（１）令和令和令和令和３３３３年年年年第第第第３３３３回臨時会の会期回臨時会の会期回臨時会の会期回臨時会の会期等について等について等について等について    

会期・日程、議案についての内容を確認した。 

    

２２２２    議会改革について議会改革について議会改革について議会改革について    

（１）（１）（１）（１）タブレットの導入タブレットの導入タブレットの導入タブレットの導入向けた調査研究について向けた調査研究について向けた調査研究について向けた調査研究について    

  第 22 回議会運営委員会において協議をした「タブレットなどの公費で調達・負担する備

品等」について通信料等に係る負担の協議が終了していなかったことから、正副委員長で

作成した導入コスト案を提示、内容について協議をし、正副委員長作成案のとおり進めて

いくことを確認、了承を得た。 

 

３３３３    その他その他その他その他    

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。 

 

以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２５回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１１月１２日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典 

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）（１）（１）（１）優先順位２優先順位２優先順位２優先順位２の検討項目の検討項目の検討項目の検討項目についてについてについてについて    

  第 23 回議会運営委員会において優先順位２の検討項目の正副委員長で整理した内容に

ついて、各会派での協議結果の報告を受けた。報告を受けたそれぞれの協議結果を正副委

員長で整理し、具体的な取組の手法を今後の議会運営委員会で報告することを確認、了承

を得た。 

 

（（（（２２２２））））協議を終えていない協議を終えていない協議を終えていない協議を終えていない検討項目について検討項目について検討項目について検討項目について    

協議を終えていない検討項目の今後の対応について、正副委員委員長で整理した内容を

説明。「議員報酬の見直し」以外の４項目について各会派で協議、報告を依頼。 

東川委員より、検討項目「会派の定義と会派に属さない議員との整合性」については既に

協議は終了し、各委員の理解は得られており協議を依頼されることに理解できない旨の発

言があり、休憩後、この検討項目については協議済みとして取り扱うことを確認。その他の

検討項目についても、各会派よりこれまでに出された意見をもとに、委員長において具体的

な取組内容を決めて示してほしいとの意見があったため、正副委員長で協議、具体的な取組

内容を整理し今後の議会運営委員会で報告することを確認、了承を得た。 

 

（（（（３３３３））））タブレットの導入に向けたタブレットの導入に向けたタブレットの導入に向けたタブレットの導入に向けた調査研究について調査研究について調査研究について調査研究について    

  タブレット導入に係る費用対効果など議会運営委員会としての調査研究の結論につい

て、正副委員長で協議、まとめた案について説明、内容について確認、了承を得た。 

 

 

２ その他 

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、内容を確認した。 

 

以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２６回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１１月２６日 会場 第１委員会室 案件 議会運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会運営について 

令和３年第４回定例会の会期・日程、議案、追加予定議案、委員長報告について内容確

認。一般質問について予定者の確認と質問日の割り付け、また、意見書案等、諸般の報告、

閉会中の継続審査の申し出及び委員の派遣について確認、了承を得た。 

 

 

２ 新型コロナウイルス感染症に関する議会としての対応について 

第４回定例会における基本的な対応と名寄市議会としての申し合わせ事項、一般質問、

議場での傍聴、委員会等及び議員協議会の対応について確認、了承を得た。 

 

 

 

３ その他 

事務局より初日の本会議終了後に開催される議員協議会の案件、令和３年度の議会費に

おける補正予算の内容について確認した。    

    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２７回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１２月１０日 会場 第１委員会室 案件 議会改革について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会改革について 

（１）優先順位２の検討項目について 

第 25 回議会運営委員会で各会派から報告を受けた内容について、正副委員長で整理した

考え方について説明。正副委員長の考え方のとおり結論とすることで確認、了承を得た。 

 

（２）協議を終えていない検討項目について 

  第 25 回議会運営委員会で協議を終えていない 3項目について、各会派で協議し事前に報

告を受けていた内容について、正副委員長で整理した今後の進め方について説明。正副委

員長の案のとおり進めていくことで確認、了承を得た。 

 

（３）タブレット導入に向けた調査研究について 

  第 25 回議会運営委員会で出した結論について改めて確認するとともに、決定事項のとお

り進めていくことで確認、了承を得た。 

 

（４）聞き取りの見直しについて 

  12月 6日に執行部に対し議長より一般質問等における検証を行っていただくよう依頼し

ていることから、その検証結果を踏まえ、次回定例会以降の対応について協議をしていく

ことで確認、了承を得た。 

 

２ 市民との意見交換会について 

開催期日、班体制、開催場所及び報告事項案について確認、了承を得た。 

 

 

３ その他 

事務局より当面の会議等の開催予定について説明、あわせて、12月 6 日に実施した「市

立大学生と市議会議員との懇談会」の報告会の開催内容について確認した。    

                               以上    

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２８回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１２月１３日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

12 月 13 日の議事日程、追加議案（議案第 20 号）についての内容を確認、了承を得た。 

 

 

２ その他 

事務局より当面の会議等の開催予定、「市立大学生と市議会議員との懇談会」の報告会に

ついて説明、内容を確認した。 

                               以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 



第２９回議会運営委員会 概要報告 

年 ⽉ 日 令和３年１２月１５日 会場 第１委員会室 案件 議会の運営について 他 

出 席 委 員  塩田昌彦 倉澤宏 山田典幸 東川孝義 遠藤隆男 今村芳彦 高野美枝子 佐久間誠 

委員外議員 川村幸栄 高橋伸典  

欠 席 委 員   

審査及び報告事項 

 

 

１ 議会の運営について 

12 月 15 日の議事日程、追加議案（議案第 21 号）、意見書案、例月出納検査報告、閉会中

継続審査（調査）、委員の派遣についての内容を確認、了承を得た。 

 

 

２ その他 

事務局より当面の会議等の開催予定、「市立大学生と市議会議員との懇談会」の報告会に

ついて説明、内容を確認した。また、15 日に開催予定であった理事者との懇談会について

は市内の新型コロナウイルスの感染状況等を考慮し中止とした旨報告を受け内容を確認し

た。 

 

議事終了後、川村委員外議員より議会報に係る事務連絡の説明を受け内容確認した。 

 

                               以上 

報告者 議会運営委員会  副委員⻑ 倉澤 宏 


